

Le 12 décembre 1944, le **Capitaine Marcel Chrétien** (c. 1930), en permission de convalescence dans sa famille à Pouancé, vint conter à nos élèves ses glorieuses campagnes. Gravement blessé à Hyères, au début de la récente bataille de France, il fut récompensé de sa brillante conduite, par la croix de la Légion d'Honneur, alors que notre ami était encore à l'Hôpital de Marseille. Dans une causerie toute simple et toute fraternelle, il évoqua devant ses jeunes camarades, la grande et périlleuse aventure de son voyage à travers la France, l'Espagne et le Portugal pour gagner l'Afrique, où il débarqua à Douala. Il nous donna des détails

intéressants sur les événements politiques d'Algérie dont il fut le spectateur attentif. Il nous raconta ensuite l'admirable épopée des troupes coloniales dans leur marche vers Rome et pour nous faire mieux comprendre l'héroïsme de ces soldats d'élite, il traça sur le tableau noir, le schéma d'une attaque aux environs de Viterbe où sa compagnie et lui-même se couvrirent de gloire. Il nous fit enfin assister au débarquement français sur la côte de Provence et toujours aidé de ses craies et du tableau, il nous exposa la savante manœuvre qui aboutit à la prise du mont Redon. Cette vivante causerie, où toutes sortes de sujets militaires furent touchés, ne peut être résumée. C'est avec le plus vif intérêt que nos élèves suivaient la parole et les gestes de ce vrai soldat, à l'âme bien trempée, toute tendue vers la victoire, qui leur donnait, par le seul récit d'exploits souvent anonymes, sans chercher à se mettre lui-même en valeur, le plus généreux exemple et la plus belle leçon de patriotisme.